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桐 生 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

開    会  令和5年11月7日（火） 

閉    会  令和5年11月7日（火） 

場    所  市役所 本館3階 特別会議室 

出席者 

 教育長  小 林 一 弘  委 員  板 橋 英 之 

 

 委 員  山 野 玲 子  委 員  飯 山 千 里 

欠席者 委 員  松 本 昭 彦 

説明のため 

 

出席した職員 

 

教育部長 

教育部参事 

総務課長 

教育未来室長 

学校教育課長 

教育支援室長 

生涯学習課長 

文化財保護課長 

図書館長 

戸 部 裕 幸 

飯 泉 尚 士 

園 田 博 宣 

原 橋 貴 史 

渡 邉 真 宏 

鈴 木 智 行 

河 合 恵 子 

向 田 澄 枝 

助 川 登志子 

事務局職 

員出席者 
 

庶務係長 

庶務係（担当） 

山 本 江美子 

萩 原 健 二 

時  間 
開  会  午後 2時 00分 

閉  会  午後 2時 30分 



 - 2 - 

提      出      議      案 

議 案 番 号 件          名 結 果 

議案第 23号 

 

議案第 24号 

桐生市立小学校、中学校及び義務教育学校管理規則の

一部を改正する教育委員会規則案  

桐生市立幼稚園管理規則の一部を改正する教育委員会  

規則案 

秘 密 会 に て 審 議 

 

秘 密 会 に て 審 議 

発 言 者 発    言    内    容 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

それでは、最初に桐生市市民憲章の唱和をお願いいたします。 

私の方で前文を朗読いたしますので、項目からご唱和をお願いいたします。 

 

全員、ご起立願います。 

 

（市民憲章の唱和） 

 

ありがとうございました。ご着席ください。 

 

それでは、これより桐生市教育委員会１１月定例会を開会いたします。 

 ただいまの出席者は、４名であります。 

 直ちに会議を開きます。 

 

日程第１ 会議録署名委員の指名を行います。 

 会議録署名委員は、会議規則第１８条の規定により、飯山委員を指名いた

します。 

 

日程第２ 会期決定の件を議題といたします。 

 お諮りいたします。 

今期定例会の会期は、本日１日といたしたいと思います。 

 これにご異議ありませんか。 

 

＜異議なしの声＞ 

 

 ご異議なしと認めます。 

 よって、会期は本日１日と決定いたしました。 
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教育長 

 

 

 

教育長 

 

板橋委員 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

板橋委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

学校教育課長 

 

 

 

山野委員 

 

 

 

 

 

 

日程第３ 事務報告について を議題といたします。 

課ごとに順次報告をお願いいたします。 

（総務課から順次、建制順に事務報告） 

 

ただいまの事務報告について、質疑に入ります。 

 

サイエンスドクターの中身について教えてください。 

 

１１月１１日の土曜日につきましては、エムタイニーというロボットを使 

っての実演、１１月２５日につきましては、ナオというロボットを使用して

の実演となります。いずれにしましても幼児プログラミング体験ということ

で、子どもたちが簡単にプログラミングを体験できるような教材やロボット

を使用して、実際にプログラミングの基礎となるような体験をしてもらうも

のです。 

 

サイエンスドクター事業は、中学校から始まって幼小中とつながるような 

形の事業ができれば良いと思います。例えば、単発で行うとそれだけで終わ

ってしまうような感じになってしまうため、未来創生塾やミニきりゅうなど

で学んだり体験したことが活かせるような取組ができると良いと思います。

特に、小学校のプログラミングで習ったことをミニきりゅうのところで行政

のＤＸ化を自分たちで提案するなどそういったところにうまく繋がっていく

ような実践の場として、ミニきりゅうなどを活用できれば良いと思います。

そのように総合的に考える場が必要かなと思いますので、是非よろしくお願

いします 

 

発展の場、実践の場がより広がると良いですね。 

 

プログラミングという部分をしっかりと構築していくことが、幼稚園、小 

学校、中学校、高等学校も含めて一本の筋になるような形でそういったもの 

を繋いでいくということは重要なことかなと思います。 

 

天沼小学校の総合学習研究発表会の YouTube 配信は、目新しいことと思い 

ますので、内容をお聞かせください。 
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学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山野委員 

 

 

 

 

 

 

飯山委員 

 

 

 

 

文化財保護課長 

 

 

 

飯山委員 

 

文化財保護課長 

 

 

板橋委員 

 

 

 

 

関東ブロックの先生方が、通常であれば学校にお集まりいただいて授業を 

実際に見て研究会を行うということですが、数年前から準備を進めていまし

てコロナなど感染症の防止の意味もあり、今年度は YouTube 配信でいつでも

見られるような工夫をしているところです。内容的には、学習指導要領の中

身に基づいて、子どもたちが探求的に自分の思いや願い、こんな風にしたい

という思いを持って授業ができる、今までのような先生から言われたことを

するだけではなく、自分もこうしていきたいというようなものを大事にしな

がら進めていけるような授業構想となっています。そういったことを視点に、

今後どんな風に教育活動を展開していったらいいかということが協議される

ということで、YouTube 配信がございますので、是非ご覧いただければと思

います。 

 

関東ブロックなど、先生方の勉強会はとても大事であり、力がつく良い機 

会ではありますが、新たな形で何を大事にするかということで、YouTube 配

信という形を工夫してくださったのかと思います。今まであったものを変え

ることはとても大変なことだと思いますが、こうして色々なことを改革して

いかないとやることは増える一方なので、思い切った手法をとっていただき

ありがたいと思いました。 

 

秋になって文化的なイベントが増えてきたなと思いました。図書館では、 

子どもから年配の方まで参加できる色々なイベントがあって素晴らしいなと

思ったところですが、そのなかで近代化遺産のイベントはすごく力が入って

いるなと思いましたが、昨年の参加者の人数や様子を教えてください。 

 

参加者については、各施設に来ていただいているため人数の把握はしてい 

ませんが、各施設を当日まわった様子では、東京など市外から来ている方も

いらっしゃいました。 

 

東京などにもお知らせがいっているのでしょうか。 

 

お知らせはいっていないため、桐生市ＨＰと近代化遺産活用連絡協議会と 

いう全国的な市町村が入っている組織のＨＰには載せています。 

 

ぐんまプログラミング教育実践推進事業公開授業の中身を教えてくださ 

い。 
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学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

板橋委員 

 

 

 

 

教育長 

 

 

飯山委員 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

飯山委員 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

中学校の技術分野の授業で、情報という分野のプログラミングの活用とい 

うことになります。技術科のプログラミングが進んでいないということで今 

年度群馬県で１つ学校を指定して、県教委も参加していただいて授業作りを 

して、それを県内に提案するというような授業になります。中身は安全安心 

なチャットシステムを制作するということで、子どもたちのこうするといい 

という願いを授業の中で出し合って、実際によりよいチャットにしていくと 

いうような流れで計画しているという風に聞いています。大きな提案性のあ 

る授業になって欲しいと願っています。 

 

サイエンスドクター事業を活用すれば、将来の実践に繋がるようなところ 

まで行けると思いますので、是非そこまでを桐生市の技術科の授業にして欲

しいなと思いました。是非、サイエンスドクター事業を活用してそこまでや

っていただければと思います。 

 

サイエンスドクター事業をうまく活用して、良い成果を出していただけれ 

ばと思います。 

 

中央公民館の水曜劇場「高校生特集」は高校生が中心となって行うものな 

のでしょうか。 

 

顧問の先生の指導のもと、高校生たちが挑戦しながら進めているものにな 

ります。今年度の出場学校は今のところ未定ですが、令和４年度は、桐生高 

校、桐生清桜高校、新田暁高校など参加する学校はほぼ特定されている状況 

で、４校から５校の中から幹事校が決まり、その幹事校がプログラムなどの

調整を行うということになっています。 

 

高校生の演劇部ということですか。 

 

そのとおりです。各高校の演劇部の発表の場という形になっています。 

 

質疑も出尽くしたようですので、これをもって質疑を終結いたします。 
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教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

教育部長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

日程第４ 次回以降の教育委員会定例会について確認いたします。 

１２月定例会については、１２月８日（金）午後２時から、市役所本館３階

特別会議室 での開催を予定しています。 

１月定例会については、１月１１日（木）午後２時から、美喜仁桐生文化会 

館国際会議室 での開催を予定しています。 

 

 次に、２月定例会の予定について、事務局からご提案願います。 

 

２月定例会については、２月５日（月）午前１１時からの開催をご提案 

申しあげます。 

 

 ２月定例会については、２月５日（月）午前１１時からという提案があり 

ましたが、よろしいでしょうか。 

 

＜異議なしの声＞ 

 

 それでは、２月５日（月）午前１１時に予定させていただきます。 

 会場は、追って、ご連絡いたします。 

 

日程第５につきましては、秘密会にいたしたいと思います。 

 これにご異議はありませんか。 

 

＜異議なしの声＞ 

 

ご異議なしと認めます。 

 

よって、日程第５につきましては、秘密会で行います。 

本件は秘密会となるため、傍聴規則第６条の規定により、傍聴の方々、報 

道の方々には、退場していただくことになりますので、よろしくお願いいた

します。 

   

暫時、休憩いたします。 

 

 

 

 


